
公民黨今屆區選有兩個選區出現與人民力量參選人
「對撼」的情況，人民力量更被指「狙擊成癮」。黃毓民
反駁「狙擊論」，指其中一個與公民黨撞區的尖沙咀東
選區，人民力量一名執委早於4年前已在該區參選，及
後自己成為九西立法會議員後，亦一直在區內服務：

「連少數族裔人士都成為我朋友，這已經是我們的地
頭，加上反對派協調機制中，並沒有派員參選該區，即
係反對派內無人有能力參選啦！」

癲狗不忿公民黨無知會
他質疑公民黨在無聲無息的情況下派員參選：「公

民黨九龍西支部完全無知會一聲」，又批評「陳家洛烏
烏 畀封信過來」：「信度講咩係我黨（公民黨）選
區，你們（公民黨）是律師，不是黑社會，個區係你

，講得難聽 係我 地頭！」至於美孚中選區，黃
毓民就指，人民力量是第一天就已報名，若公民黨發
現有問題，可立即與他們商量，而不是在報名期最後
一天才發信批評，令大家處於無轉圜餘地，他對此表
示遺憾。

罵完公民黨 又鬧馮檢基
黃毓民除大罵公民黨外，亦一併批評民協馮檢基，指

馮檢基害怕輸掉議席，曾私下要求黃毓民不要狙擊他，
故人民力量在今次選舉只派出一名年輕人參選：「佢

（馮檢基）話我忘恩負義，佢對我有咩恩？反之當年民
協輸晒所有議席，我幫他們籌款，籌了幾十萬，現就講
風涼說話！佢話我怕 佢，好呀！就當我怕 佢，唔同
佢選囉！我落去佢輸硬，現在佢仲有運行，如果佢贏多
300票，我要佢食晒 票！」

至於被指人民力量成為建制派自動當選的「始作俑
者」，黃毓民就反駁指民主黨、公民黨、社民連及民協
才是「罪魁禍首」，他指今屆建制派共有71人自動當
選，上屆只有41名，但今屆民主黨、公民黨、社民連及
民協共有30個區為「上屆有派員參選，今屆並沒有派員
出選」：「兩個數加在一起，剛好是71，即是他們自動
放棄，與人民力量無關。 」

尖沙咀東參選人包括獨立HATHIRAMANI Hiro
Kishinchand 、民建聯關秀玲、公民黨盛浩文、人民力
量廖少輝。美孚中選區參選人有人民力量曾麗文，公
民黨伍月蘭及獨立沈少雄。麗閣選區參選人包括民協

馮檢基、工聯會范國輝、獨立鍾詠淵及人民力量趙植
東。

公民黨聲明：莫名其妙
對黃毓民反批公民黨「撞區」實屬自招，公民黨晚上

發聲明指，早前得悉尖沙咀東及美孚中與人民力量「撞
區」已即時去函人民力量，表達不滿及要求解釋。重申
公民黨早於去年，當時社民連仍在「泛民」協調機制之
時，已經清楚表達將派員出選該區的意向，今日的人民
力量對於這個情況不可能不知。對人民力量的回應，公
民黨表示難以理解，莫名其妙。

香港文匯報訊（記者　鄭治祖）選舉管理委員會一連
兩日在九龍灣國際展貿中心，為區議會候選人舉辦簡介
會。首場對象是九龍和港島區的候選人，今日則為新界
及離島區。選舉主任將以抽籤方式決定候選人在選票上
的排名次序，以及分配擺放選舉廣告的位置。選管會主
席馮驊呼籲候選人在進行競選活動時應遵守選舉活動指
引及相關法例，並與選管會及各有關部門的人員通力合
作，確保選舉在公平、公開、誠實和廉潔的情況下進
行。

為期兩星期的區議會選舉提名期上星期三結束，馮驊
表示，今屆區議會選當局共收到935份提名申請，經核
實後，有效提名為915份，未合格的申請包括有9份屬自
動撤回，11份提名無效，其中一名是未能取得足夠提
名。

人民力量及社民連諸多意見
馮驊在候選人簡介會上，向候選人講解是次選舉的安

排及在進行競選活動時應注意的重要事項。但由於簡介
會延後半個小時才開始，有出席的區議會候選人就相當
不滿，指他們按照選管會要求準時出席，但一直等了近
兩個小時，第一環節還未完，更要餓 肚子出席抽籤環
節，又批評選舉規則相當複雜及細微，認為不是鼓勵參

選，而是阻礙有興趣人士參選。
今次區選，有大批人民力量及社民連成員參選，在簡

介會環節中，兩個政團參選人不停在台下大聲談話，又
不時舉手發言，其中有人指選舉指引要求候選人填報很
多資料，是不環保的做法。馮驊回應時表示，選委會亦
很支持環保，但須作出平衡，確保選舉在公平、公正情
況下進行。

對候選人批評在fb讚好亦要申報是「荒謬」，馮驊解
釋，有關規定是指候選人或其授權的人士如在候選人網
頁展示的選舉廣告內容作出改動或更新，但並不包括其
他人士在該候選人網頁所展示的選舉廣告內所作的改動
或更新（例如支持者在網頁內留言或「讚好」/

“Like”）。但如該候選人對其支持者的留言作評論或回應
而其目的為促使自己當選或阻礙其他候選人當選，便須
就有關網頁的改動或更新（包括與支持者的連續對話）
向選舉主任呈交聲明及文本：「至於分享或轉載該候選
人網頁內的選舉廣告，如並非由候選人或其授權人士作
出，候選人亦不知情，則候選人亦毋須申報。」

馮驊籲候選人遵守選舉法例
至於候選人或其助選團在樓宇內進行競選活動時，馮

驊提醒他們需預先獲得有關樓宇的管理組織或機構的批
准，以確保競選活動能順利和合法地進行。若候選人是
這些樓宇組織或管理機構的主席或委員，他們必須小心
處理有關事宜，尤其有關是否准許候選人在樓宇內進行
競選活動所作出的決定，必須符合公平及平等對待的原
則，以確保選舉能以公平的方式進行。

香港文匯報訊（記者　曾雁翔）西九海濱戶外早前舉
行「第4屆香港國際爵士音樂節」，但本地樂隊因被安排
在「涼亭」表演，批評主辦單位「歧視」，更有樂隊罷
演。新任政務司司長林瑞麟昨回應時表示會繼續關注事
件，指西九發展區會確保年輕一代藝術家有發展空間。
對於民望低落，林瑞麟則會視作做好工作的「提醒」，
並會聆聽社會意見，與不同黨派建立溝通及合作渠道，
達至「求同存異」。

參觀西九圖則展 盼港地位升
林瑞麟昨上任政務司司長首個工作天，參觀了西九文

化區建議發展圖則展覽。他在參觀後回應「爵士音樂節
風波」指，昨日向西九管理局提及過事件，相信西九管
理局真心願意讓本地新一代的藝術家有機會發揮所長，
而管理局亦會繼續關心和留意事態發展，期望日後有任
何項目及表演的機會，要確保留有空間讓本地的藝術團
參與。

他續指，當局發展工作之一，是要確保香港本地年輕
一代、關心文化藝術的朋友能有發展空間，亦可吸引國
際上有水平的藝術家、藝術團來香港表演，希望把香港
作為亞洲國際都會的地位提升。現在西九管理局已開始
和政府部門接管某些土地展開一些短期工作，相信可以
依照計劃辦事，現正作規劃申請，有待規劃署批准。

回應民調低分 林：竭力為民
林瑞麟在一些民意調查中得分低，更有團體將於周日

(本月9日)發起遊行，要求他下台。林瑞麟回應指：「我
已做政務逾30年，無論在任何職位，最重要是盡心竭力
為市民服務。不論民意調查結果如何，我們會視為一個

提醒，做好我們的工作。」他續指，會虛心聆聽意見，
並與不同黨派及政團建立溝通及合作渠道，強調無論事
件有多大爭議性，只要做到求同存異，就能爭取進步。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）律
政司司長黃仁龍資深大律師昨晚啟
程前往歐洲訪問，加強與當地的聯
繫，以及推廣香港作為首要爭議解
決中心的地位。

介紹港法治最新發展
黃仁龍將會訪問巴黎、布魯塞

爾、海牙和阿姆斯特丹，並會與當
地高層官員、律師、仲裁和調解界

別，以及商界代表會面，向他們介
紹香港在法律服務和法治的最新發
展。黃仁龍亦會拜訪海牙國際私法
會議的人員，與他們討論在亞太區
推廣海牙會議工作的建議。他會在
一個商界午宴和一個慶祝海牙取消
認證公約50周年的圓桌會議上發
言，並於10月7日回港。

A13 責任編輯：黃雲濤 2011年10月4日(星期二)香 港 新 聞
H O N G  K O N G  N E W S

林瑞麟履新 冀與各黨派溝通合作

黃仁龍訪歐推廣香港

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）專
業服務發展資助計劃昨日展開新一
輪撥款申請，歡迎非分配利潤的專
業團體、工商機構及研究院所提交
項目建議。新一輪申請須於12月31
日或之前送抵商務及經濟發展局。
商務及經濟發展局將於11月22日舉
辦簡介會，介紹資助計劃的內容及
申請須注意的事項。

這項一億元的撥款計劃於02年2月
推出，旨在資助業界推行發展項
目，以加強本港專業服務界在內地
及其他市場的競爭力，及提高本港
專業服務的水平。

每項最多資助200萬元
該計劃以對等資助方式撥款，每

個項目最多可獲資助200萬元。資助

計劃的評審委員會負責評估申請及
監察獲資助項目的推行進度。委員
會成員包括專業人士及商界、學術
界和政府的代表。

過去9年，計劃已批出266個項
目，包括研討會、培訓計劃、交流
訪問及推廣活動等，總資助額為
8,990萬元。當中96個項目與增強本
地專業服務界在內地市場競爭力有
關。委員會現正處理上一期撥款申
請，結果將於12月中公布。直至目
前為止，計劃已推出了33期。

專服發展資助接受新申請

回應狙擊論人民力量反插公民黨
質疑對方無協調參選 黃毓民譏做好地區別怨人

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）打 「票債票償」口號狙擊民主黨的人民力量，在報名期結

束後被指其口中所指「盟友」的公民黨亦成狙擊對象，公民黨主席陳家洛更出信「質問」原

因。人民力量昨日高調召開記者會，對公民黨的質問表示遺憾，黃毓民更不點名

要求公民黨九西支部負責人毛孟靜，做好地區工作，不要時常怨天尤人。

區選簡介會 介紹新界離島候選人

■選管會舉
行區議會候
選 人 簡 介
會。圖為工
作人員為候
選人抽籤決
定選票上的
排名次序。
香港文匯報

記者
莫雪芝 攝

■西九行政總裁連納智陪同林瑞麟參觀西九文化區展
覽。 香港文匯報記者曾慶威 攝

■黃毓民昨日除大罵公民黨外，亦一併抨擊民協馮檢
基（左圖）。 資料圖片


